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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. 
Com uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o 
máximo de credibilidade, disposta à ouvir a população e aber-
ta para receber sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp,  (21) 96401-2836 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: (21) 3191-3071

CNPJ: 42.288.914/0001-40
Rua México nº 31, sala 703 - Centro - RJ
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Inscrições podem ser feitas até 26 de abril. Selecionados vão receber auxílio-transporte, material didático, lanche e 
uniforme gratuitos

Diante do reajuste salarial confirmado pela Pre-
feitura do Rio de Janeiro, o que o funcionalismo 
estadual mais se questiona agora é: "quando a 
nossa correção será paga?". Mas, ao contrário 
do que aconteceu no início de janeiro de 2023, 
quando o governo estadual do Rio anunciou a 
correção salarial dos vencimentos dos servido-
res em 5,9%, neste ano o Poder Executivo ainda 
não tem nenhuma previsão de incremento sala-
rial ao funcionalismo fluminense.
Uma das causas para a ausência de reajuste, 
conforme apurado, é o Regime de Recupera-
ção Fiscal (RRF) ao qual o Estado do Rio está 
submetido. Com cerca de 450 mil servidores 
estaduais — dentre ativos, inativos e pensio-
nistas —, um reajuste linear poderia aumen-
tar a folha salarial em grandes proporções.
Segundo falas do governador Cláudio Cas-
tro (PL) proferidas em reuniões realizadas 
em Brasília, o Regime de Recuperação Fis-
cal prevê que somente podem ser concedi-
dos reajustes quando os cofres do governo 
do estado arrecadarem acima da inflação, o 
que não ocorre há anos.
Até agora, já são três três meses sem sinal 
de incremento salarial para os estatutários 
do Executivo do Rio de Janeiro. Enquanto a 
espera pelo reajuste salarial se prolonga para 
os estatutários, a ausência de previsões no 
Orçamento de 2024 do estado intensifica a 
preocupação dos trabalhadores.

Executivo de fora
Além disso, a partir de fevereiro deste ano, 
Assembleia Legislativa (Alerj), Tribunal de 
Justiça, Tribunal de Contas, Ministério Públi-
co e Defensoria Pública começaram a última 
parcela da antiga recomposição salarial devida 
de 2017 a 2021, estabelecida após um acordo.

Serviço Nacional de 
Aprendizagem Co-
mercial (Senac RJ) 
está com 570 vagas 
gratuitas para o pro-
grama Portal do Futu-
ro. As oportunidades 

são para diversos municípios do esta-
do, incluindo a região metropolitana. 
Jovens de 16 a 21 anos podem se ins-
crever até 26 de abril neste site (https://
portaldofuturo.rj.senac.br/).
No programa, o jovem poderá ter for-
mação profissional nas áreas de Gestão, 
Design, Eventos, Turismo e Hotelaria. 
Além disso, terá um período de vivên-
cia em empresas parceiras.
Com previsão de início em 6 de 
maio, o curso será ministrado nas 
unidades de Barra da Tijuca, Bota-
fogo, Irajá, Madureira, Centro Po-
litécnico e Copacabana, na capital, 
e nos municípios de Campos dos 
Goytacazes, Conceição de Macabu, 
Niterói, Nova Iguaçu, Resende, Rio 
das Ostras, Nova Friburgo, Petrópo-
lis e Cabo Frio.
Além da idade, para participar, é preciso 

Maricá está com inscrições abertas para 
o curso preparatório Pré-Uerj oferecendo 
duas mil vagas no curso preparatório gra-
tuito da Secretaria de Educação, aberto a 
alunos do 3º ano do ensino médio, estu-
dantes que já concluíram o ensino médio, 
jovens e adultos de todas as idades que 
desejam se preparar para a prova da Uni-
versidade Estado do Rio de Janeiro (Uerj). 
Os interessados podem efetuar a inscrição 
até o dia 5 de abril AQUI. As aulas estão 

previstas para iniciarem no dia 6 de abril.
Ao acessar o site será necessário respon-
der um formulário informando o e-mail, 
nome completo, número de WhatsApp, 
gênero que se identifica, etnia, se é mora-
dor de Maricá, bairro onde reside, se mora 
em outro município, se já fez exame de 
qualificação da Uerj, o maior conceito no 
exame, a carreira que deseja seguir, entre 
outras informações.
A equipe do Pré-Uerj Maricá é a mesma 

do tradicional Pré-Enem Popular Iara Ia-
velberg. O preparatório oferece benefícios 
exclusivos, acompanhamento pedagógi-
co individualizado, gravações de aulas no 
YouTube, atendimento individualizado e 
personalizado da coordenação e equipe 
gestora, professores altamente qualificados 
para tirar todas as suas dúvidas. A primei-
ra etapa será para o exame de qualificação, 
com aulas todas as segundas, quartas e sex-
tas, ao vivo e online, das 19h30 às 21h30.

Servidor estadual do 
Rio vai ter reajuste? 

Funcionalismo aguarda 
correção após anúncio 

da Prefeitura do Rio

Senac Rio oferece 570 vagas para 
capacitação de jovens de 16 a 21 anos

Palácio Guanabara, em Laranjeiras, no 
Rio de Janeiro, sede do Executivo estadual 

— Foto: Gabriel de Paiva

Formação de jovens no Senac — Foto: Divulgação

Maricá segue com inscrições online para o Pré-Uerj até dia 5 de abril

O

EXPEDIENTE E EDITORIA

cursar pelo menos o primeiro ano do ensino 
médio e ter renda familiar de, no máximo, 
dois salários mínimos (R$ 2.640) por pessoa.
Os candidatos selecionados devem apre-
sentar originais e cópias dos seguintes 
documentos: RG, CPF, comprovante de 

escolaridade e de residência. Além da do-
cumentação, menores de 18 anos devem 
estar acompanhados de um responsável.
O programa oferece aos selecionados auxí-
lio-transporte, além de lanche diário, todo 
o material didático e uniforme gratuitos.
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O presidente do Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social (BNDES), Aloi-
zio Mercadante, afirmou que o governo irá 
superar a meta de investir R$ 300 bilhões em 
projetos de industrialização.

Prefeitura pede autorização de empréstimo de R$ 950 
milhões para investimentos em infraestrutura

MANCHETE

prefeito Eduardo Paes en-
viou à Câmara de Verea-
dores uma mensagem em 
que pede autorização para 
uma operação de crédito 
com o Banco do Brasil de 
R$ 950 milhões, para pro-

jetos de infraestrutura dentro do Programa 
de Aceleração do Crescimento 2.
No texto, Paes afirma que os recursos serão 
destinados principalmente para programas 
como o Bairro Maravilha, o Morar Carioca 
e o Asfalto Liso, e ainda para a construção 
de redes de água, esgoto e drenagem em 
áreas desassistidas.
Ainda acordo com a mensagem, a Zona 
Oeste deve receber boa parte das obras fi-
nanciadas com o empréstimo. Entre as áre-
as citadas pelo prefeito está a Comunidade 
do Aço, em Santa Cruz, onde a prefeitura 
está construindo 44 prédios com 704 apar-
tamentos ao todo. A previsão é entregar 18 
prédios até o fim deste ano.
Outra área que deverá receber parte dos 
recursos é o Jardim Maravilha, em Gua-
ratiba. Localizado em uma área baixa, o 
bairro sofre com enchentes recorrentes, e 
receberá diques para conter a subida dos 
níveis dos rios.
Presidente da Câmara, o vereador Carlo 
Caiado (PSD) afirma que as propostas serão 
analisadas de forma criteriosa. "Vamos ana-
lisar com cuidado, fazendo o debate com a 
Prefeitura e com a sociedade. Ao longo dos 

Comunidade do Aço e Jardim Maravilha, na Zona Oeste, devem receber recursos em obras

Jardim Maravilha, na Zona Oeste. Divulgação / Prefeitura do Rio

Presidente do BNDES, Aloizio Mercadante
Marcelo Camargo/Agência Brasil

BNDES vai superar meta de R$ 300 bi de investimento na indústria

últimos anos temos percebido o quanto es-
sas áreas da cidade necessitam de recursos 
e obras de infraestrutura para solucionar 
problemas que afetam muito a população. 
Vamos buscar garantir que o investimento 
chegue em quem mais precisa", diz.
Ainda na mensagem aos vereadores, Paes 
destaca os investimentos "na mobilidade 
urbana da cidade, notadamente no siste-
ma de BRT, com investimentos em frota, 
terminais, requalificação viária e na mode-
lagem do sistema geral". Mas ressalta que 
há outros setores que também precisam 

de recursos: "No entanto, considerando a 
abrangência da gestão municipal, a dimen-
são da cidade e os desafios urbanos, cum-
pre ressaltar que a área de infraestrutura 
requer atenção especial, na medida em que 
interfere em toda a dinâmica da cidade", 
justifica o prefeito.
Com a publicação do texto no Diário Ofi-
cial da Câmara do Rio, nesta terça-feira 
(19), uma reunião da Comissão de Justiça e 
Redação será marcada para discutir o texto 
e apresentar um Projeto de Decreto Legis-
lativo sobre o empréstimo.

Depois do sucesso na década de 90, o 
PSDB estava reprimido em Nova Iguaçu. 
Agora o empresário Mario Lopes, Presi-
dente da ACINI e Secretário de Desenvol-
vimento Econômico da cidade recebeu a 
missão de ressuscitar o partido, reunindo 
seus amigos num evento que aconteceu 
no Patronato, Centro Social São Vicente. 
Entre os convidados estavam Claudio Ro-
semberg, presidente da CDL-NI; Antonio 
Alpino, presidente do Sincovani, Sávio 
Neves e Alexandre Cardoso, ex-prefeito 
de Caxias que fez uma maravilhosa pales-
tra sobre os números da cidade de Nova 
Iguaçu que impressionou os mais de 200 
presentes que lotaram o local.
O amigo Claudio Rosemberg falou dos 
anos difíceis e dias de tristeza que os ci-
dadãos tiveram que passar na pandemia. 
Relembrou de quão grandioso é o senti-
mento que une os empresários da cidades 
e as respectivas entidades como CDL-NI, 
SINCOVANI e ACINI. Disse, também 
da alegria de ser amigo de Mario Lopes e 
destacou a importância dele para o cres-
cimento e desenvolvimento econômico 
da cidade. “O Mario tem sido um cida-
dão do bem para nos ajudar a crescer. 
Seu perfil empreendedor tem alavancado 
o crescimento da nossa cidade e tem sido 
um nome forte em nossa cidade”. Desta-
cou, Claudio Rosemberg,
O tempo avançou e ninguém viu a hora 
passar. Já ia dar 21 horas quando Mario 
Lopes fez questão de agradecer a presença 
de todos e enfatizou o quanto é querido e 
como, hoje é difícil alguém reunir tantos 
amigos. “Foi uma vida dedicada a vocês, 
amigos de verdade. Muito obrigado, mais 
uma vez pela presença. Vamos seguir ago-
ra esse novo momento da minha vida e 
continuar na jornada determinada por 
Deus para mim. Sei que ainda tenho um 
capítulo da minha história para escrever e 
vocês farão parte disso. Boa noite a todos.” 
Finalizou o empresário Mario Lopes.

Mario Lopes 
recebe amigos no 

Patronato 
E ressuscita PSDB 

de Nova Iguaçu

O

"Nos dois primeiros meses do ano, temos o maior 
volume de desembolso dos últimos oito anos", 
comentou, durante o seminário "Descarboniza-
ção: Rumo à Mobilidade de Baixo Carbono no 
Brasil", realizado pelo Esfera Brasil e MBCBrasil.

Destacando o potencial da indústria brasileira, 
Mercadante disse que o País precisa "de crédito 
e de crédito mais barato". "Em 2023, as consul-
tas (para tomada de crédito) cresceram 88%, as 
aprovações, 32% e os desembolsos, 17%", apon-
tou, sobre os dados do BNDES.
Os programas de industrialização que envolvem 
o BNDES englobam um conjunto de soluções fi-
nanceiras que buscam viabilizar o financiamento 
nos próximos três anos. Algumas dessas inicia-
tivas já foram iniciadas, como o Programa Mais 
Inovação, operado pelo BNDES e pela Finep, que 
oferece crédito a condições de Taxa Referencial 
(TR) + 2% e recursos não reembolsáveis.
Entre os eixos do Programa Mais Inovação está 
o de "uma indústria mais verde", com aportes 
do novo Fundo Clima, que se configura como o 
principal instrumento de financiamento para a 
descarbonização da indústria brasileira.
Também está previsto o uso de instrumentos de 
mercado de capitais voltados para temas rela-
cionados à transformação ecológica do País.

Presidente, Mário Lopes, Alexandre 
Cardoso e Sávio Neves
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Polícia Civil prende uruguaio procurado pela 
Interpol em Nova Friburgo, na Serra do RJ

Incêndio atinge vegetação às margens 
da RJ 102, no trevo de Arraial do Cabo

uruguaio Rubinson Rosa 
Escalante, de 81 anos, pro-
curado pela Interpol por 
crimes cometidos durante 
a ditadura militar no Uru-
guai, foi preso pela Polícia 
Civil nesta segunda-feira 

(18) na Região Serrana do Rio.
A prisão ocorreu no distrito de Lumiar, em 
Nova Friburgo. Após investigação, os poli-
ciais identificaram um alerta vermelho da 
polícia internacional, que é emitido quando 
há um mandado de prisão por uma investi-
gação em andamento ou decorrente de uma 
condenação.
A Polícia Civil acredita que o uruguaio es-
taria se escondendo em Lumiar. Segundo 
as investigações, ele morava no local havia 
cinco anos, e saía pouco de casa.
Inicialmente, a Polícia Civil havia recebido 
uma denúncia sobre um estrangeiro que 
estaria em situação irregular no país, mas, 
segundo o delegado, a informação não pro-
cedia, já que ele está legalmente no Brasil.
“Embora isso seja atribuição preliminar-
mente da Polícia Federal (verificar a situ-
ação do estrangeiro no país), nós inicia-
mos essa investigação, e, com o nome dele, 
chegamos ao portal da Interpol, de modo 
que configurou ali que ele de fato tinha um 
mandato de prisão do Uruguai. Constava 
desde a época da ditadura. Ele combateu 
um grupo dito terrorista, os Tupamaros. 
Ele teve uma atuação decisiva na prisão, se-
questro e homicídio desses manifestantes".
A ditadura no Uruguai começou oficial-

Um incêndio foi identificado na tarde 
desta segunda-feira (18) no trevo da RJ 
102, em Arraial do Cabo. O Grupamento 
Ambiental e Marítimo da cidade (GO-
PAM) imediatamente combateu o foco e 
conseguiu controlar as chamas.
As queimadas trazem vários transtor-
nos para a população, que sofre com 
a fumaça, e aumentam o número de 
atendimentos de ocorrências. Além 
disso, elas estavam atrapalhando o 

trânsito no trecho da rodovia.
Além dos malefícios que as queimadas 
causam ao ser humano, animais e ao 
meio ambiente, provocar incêndio é cri-
me de acordo com a Lei Federal 9.605/98 
que trata sobre a legislação ambiental e 
Artigo 250 do Decreto Lei nº 2.848 de 
07/12/1940 (Código Penal). A pena pode 
ser de multa, detenção e reclusão para o 
autor, e de outras penalidades de acordo 
com a extensão dos danos.

Havia um alerta vermelho da polícia internacional contra ele por crimes cometidos na ditadura do Uruguai

Grupamento Ambiental e Marítimo da 
cidade (GOPAM). Foto: Ascom

Rubinson Rosa Escalante estava na lista vermelha da Interpol — Foto: Reprodução/Interpol

A Justiça do Rio converteu a prisão em flagrante 
de Kayque Sales Simões, de 19 anos, para pre-
ventiva após audiência de custódia realizada 
nesta terça-feira (19). Ele foi preso após matar 
Kaylane Vitória Alves com um barbeador por 
não aceitar a gravidez da namorada.
A juíza Rachel Assad da Cunha considerou re-
latos de testemunhas que disseram que Kayque 
pressionava a jovem para a realização de um 
aborto, mas que ela não concordava. No dia do 
crime, o homem pediu para que fosse até a casa 
da vítima, o que Kaylane também recusou. Mes-
mo assim, ele foi flagrado por câmeras de segu-
rança entrando e saindo da residência localizada 
em Rio das Pedras, Zona Oeste. As investigações 
destacaram que o jovem foi até o local com um 
barbeador e cortou o pescoço da vítima.
"A gravidade da conduta é muito acentuada. A 
crueldade da ação indica a mais absoluta ina-
dequação do custodiado ao convívio social, já 
que matou a própria namorada após ser infor-
mado de que ela estava esperando um filho dele. 
Assim, evidente a necessidade da conversão da 
prisão em flagrante em prisão preventiva do 
custodiado como medida de garantia da or-
dem pública, sobretudo porque crimes como 
esse comprometem a segurança de moradores 
da cidade do Rio de Janeiro, impondo-se atua-
ção do Poder Judiciário, ainda que de natureza 
cautelar, com vistas ao restabelecimento da paz 
social concretamente violada pela conduta do 
custodiado", disse a juíza.
"A frieza do custodiado é fator que pode con-
tribuir para que elas se sintam constrangidas 
para prestar depoimento sabendo que o autor 
de um crime de tamanha gravidade estará solto 
no mesmo ambiente. A primariedade, por si só, 
não confere o direito à liberdade", completou.
Kayque foi preso no domingo (17) após se en-
tregar a policiais militares que foram até a casa 
de Kaylane para verificar uma ocorrência de 
feminicídio. O homem confessou que matou a 
namorada por não aceitar a gravidez.
Semanas antes, a vítima já havia relatado a uma 
amiga que o jovem a agrediu em outra oportuni-
dade. “Ele bate para machucar […] Ele machucou 
meu pescoço esses dias que quase caí no chão”, 
afirmou Kaylane em um trecho da conversa.

Jovem que matou 
namorada com 
barbeador tem 

prisão convertida 
para preventiva

mente com um golpe de Estado em junho 
de 1973 e se estendeu até fevereiro de 1985.
Questionado sobre o que o suspeito disse 
em depoimento, o delegado informou:
“ Ele alega que ele cumpria ordens, que ele 
não fez nada disso. Isso não é um mérito 
que nos compete, só nos compete o cum-
primento do mandado de prisão.”
A Polícia Civil prendeu o homem pelo porte 

ilegal de arma. Com ele foi encontrado um 
revólver calibre 22. O suspeito teve a fiança 
negada, visto os antecedentes criminais.
O suspeito segue preso na delegacia de 
Nova Friburgo. A Polícia Civil fez contato 
com a Interpol e os polícias estão ofician-
do e pedindo ao Supremo Tribunal Federal 
(STF), para que seja autorizada a extradi-
ção dele para o Uruguai.

O
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'Barbárie de Queimadas': mentor 
de estupro coletivo é preso no RJ

duardo dos Santos Perei-
ra, mentor da "Barbárie 
de Queimadas", foi pre-
so, nesta segunda-feira, 
numa casa alugada em 
Rio das Ostras, na Região 
dos Lagos. Ele — que es-

tava foragido desde 2020, quando fugiu de 
uma penitenciária de segurança máxima 
na Paraíba — foi localizado por policiais 
civis da Delegacia da Criança e do Ado-
lescente Vítima (Dcav), que agiram em 
conjunto com a agentes da Subsecretaria 
de Inteligência da Polícia Civil e da Polícia 
Civil paraibana.
Eduardo estava sozinho na casa quando foi 
localizados pelos policiais. Ele será enca-
minhado para uma audiência de custódia 
e ficará à disposição da Justiça.
A "Barbárie de Queimadas" ocorreu em 
2012. Cinco mulheres que estavam numa 
festa de aniversário naquele município, na 
Paraíba, foram brutalmente estupradas por 
homens que consideravam como amigos.

Eduardo dos Santos Pereira fugiu de presídio de segurança máxima na Paraíba

Eduardo dos Santos Pereira saindo algemado da casa onde 
estava, em Rio das Ostras — Foto: Reprodução

PM prende dupla com drogas e pistola 
na Comunidade da Mina em Nilópolis

Maricá: Policiais Civis da 82a DP prendem 
chefe do tráfico do Risca a Faca de 2018

Dois suspeitos que estavam com drogas 
e uma pistola, foram presos por policiais 
militares do Grupamento de Ações Tá-
ticas (GAT) do 20º BPM (Mesquita), na 
Rua Dinamarco Reis, na Comunidade da 

Mina, na manhã desta terça-feira (19), em 
Nilópolis. Com a dupla, os agentes apre-
enderam ainda um rádio transmissor.
A ocorrência policial foi registrada na 
57ª DP (Nilópolis).

O chefe do tráfico de drogas da comunida-
de do Risca Faca em Inoã do ano de 2018 
foi preso ontem por Policiais Civis da 82ª 
DP (Centro de Maricá) no bairro do Morro 
Grande em Araruama.
O que chama atenção neste caso é que o cri-
minoso estava dado como morto pela família 
do meliante. O elemento estava na verdade 
foragido da justiça e se escondia na região.
O criminoso - que não teve sua identidade 

revelada - possui seis passagens pela polícia 
com os seguintes crimes nas costas: dois fe-
minicídios, um homicídio, um porte ilegal 
de armas de fogo e um mandado de prisão 
por tráfico de drogas.
Foram os investigadores da unidade po-
licial de Maricá que através do serviço de 
inteligência chegaram até a localizado do 
elemento que já se encontra preso e a dis-
posição do sistema prisional.Policial militar do 20º BPM com as drogas apreendidas com os dois suspeitos presos

Divulgação / Pmerj

Momento da prisão. Foto: Jornal O DIA

E
Duas das vítimas, Izabella Pajuçara e Mi-
chelle Domingos, foram assassinadas por-
que reconheceram os agressores durante o 
estupro. Além de Eduardo, outros seis ho-
mens foram condenados pelo crime. Três 
adolescentes foram sentenciados a cum-
prir medidas socioeducativas. O caso foi 
tema do programa Linha Direta em maio 
de 2023.
Eduardo foi preso em 2012 e condenado a 
108 anos de prisão em 2014 pelos crimes. 
Além dos cinco estupros, ele responde pe-
las mortes de Izabella e Michelle, formação 
de quadrilha, cárcere privado, corrupção 
de menores e porte ilegal de arma.
Em novembro de 2020, ele conseguiu fu-
gir da Penitenciária de Segurança Máxima 
Doutor Romeu Gonçalves de Abrantes de 
João Pessoa, conhecida como PB1. O cri-
minoso trabalhava na cozinha e se aprovei-
tou quando um policial penal esqueceu um 
molho de chaves no local. Eduardo pegou 
as chaves, abriu o almoxarifado e saiu pela 
porta lateral do presídio.
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A distribuidora Light realiza uma busca 
ativa para identificar consumidores que 
se enquadram nos requisitos para aplica-
ção da Tarifa Social de Energia Elétrica 
(TSEE). A empresa estima que mais de 918 
mil famílias têm direito a receber até 65% 
de desconto na conta de luz, mas não utili-
zam o benefício.
A área de concessão da Light abrange 31 
municípios do Estado do Rio de Janeiro e, 
de acordo com a distribuidora de energia, 
há cerca de 847 mil clientes que se benefi-
ciam com a Tarifa Social. Em 2023, a em-
presa cadastrou 380.003 famílias no progra-
ma do governo federal. Mas o contingente 
de pessoas ainda não cadastradas é maior.
Quem pode se cadastrar na modalidade:
Famílias inscritas no Cadastro Único para 

Governo lança plano de prevenção e 
combate à violência contra a mulher

Light estima que 918 mil famílias podem ter Tarifa Social de Energia Elétrica

Ministério das Mulhe-
res lançou nesta terça-
-feira (19) o Plano de 
Ação do Pacto Nacio-
nal de Prevenção aos 
Feminicídios. As ações 
fazem parte das come-

morações do Março das Mulheres: O 
#BrasilporElas no enfrentamento à mi-
soginia e na promoção da igualdade.
O objetivo do plano é prevenir mortes violen-
tas de mulheres por questão de gênero e, tam-
bém, garantir os direitos e o acesso à justiça 
para todas as que se encontram em situação 
de violência e também para suas famílias.
Durante a cerimônia de lançamento, a mi-
nistra das Mulheres, Cida Gonçalves, afir-
mou que as mulheres foram as que mais 
sofreram com o fascismo implantado no 
Brasil nos últimos anos. “Nossos corpos, 
nossas vidas e nossas conquistas foram jo-
gados [fora]. E construir casas do Minha 
Casa Minha Vida é mais fácil que construir 
costumes, valores, comportamentos, espe-
rança e dignidade. E, por isso, é muito mais 
difícil. Enquanto fazemos isso, eles conti-
nuam pregando o ódio e a violência.”
Sob a coordenação do Ministério das Mu-
lheres, o Plano de Ação do Pacto Nacional 
de Prevenção aos Feminicídios contará 
com interação da Casa Civil da Presidên-

cia da República e dos ministérios dos Di-
reitos Humanos e da Cidadania; da Edu-
cação; da Saúde; da Justiça e Segurança 
Pública; dos Povos Indígenas; da Igualda-
de Racial; do Desenvolvimento, Assistên-
cia Social e Combate à Fome; da Gestão 
e da Inovação em Serviços Públicos e do 
Planejamento e Orçamento.
A ministra da Igualdade Racial, Anielle 
Franco, disse que a eliminação do femini-
cídio deve ser para toda a população, as-
sim como a reversão de todas as formas de 
violência contra mulheres e meninas no 
país, mas que é preciso perceber o impac-
to do racismo. “Para realidades distintas, 
focos específicos devem ser observados 
nas políticas. As pautas de gênero e raça 
perpassam todas as ações.”
A história do Brasil tem que afirmar que fo-
ram as mulheres negras que pariram esse 
país. A mãe gentil dos filhos deste solo canta-
da no Hino Nacional é uma mãe negra e avós 
e bisavós negras, em um fio que não se encer-
ra”, afirmou Anielle Franco, em referência à 
deputada federal Benedita da Silva (PT–RJ).
As mulheres indígenas foram represen-
tadas pela secretária nacional de Gestão 
Ambiental e Territorial Indígena do Mi-
nistério dos Povos Indígenas (MPI), Ceiça 
Pitaguary. Para Ceiça, é importante fomen-
tar iniciativas socioeconômicas que forta-

Ação reunirá nove ministérios e terá R$ 2,5 bi para realizar 73 medidas

Ações fazem parte das comemorações do Março das Mulheres
Fabio Rodrigues-Pozzebom/Agência Brasil

De acordo com a Light, 847 mil clientes se beneficiam com a Tarifa Social — Foto: Reprodução

lecem saberes e práticas tradicionais dos 
povos indígenas, a partir do fortalecimento 
e da gestão de coletivos de mulheres indí-
genas, combater o feminicídio e erradicar a 
violência e a discriminação contra elas.
“[É preciso] fortalecer as mulheres indí-
genas através de informações sobre seus 

direitos, oportunidades de estudo nas ins-
tituições de ensino superior e diversos es-
paços da sociedade e na gestão ambiental 
de seus territórios, proporcionando con-
dições para que alcancem sua autonomia 
econômica e política respeitando suas es-
pecificidades culturais.

O

Programas Sociais do Governo Federal 
(CadÚnico) com renda familiar mensal 
menor ou igual a meio salário mínimo por 
pessoa (R$ 706);

Quem recebe o Benefício de Prestação Con-
tinuada da Assistência Social (BPCLoas) — 
idosos acima de 65 anos, de baixa renda, e 
pessoas com deficiência, também carentes;

Famílias com renda mensal de até três sa-
lários mínimos (R$ 4.236), que tenham 
portador de doença ou deficiência em casa, 
cujo tratamento necessite do uso contínuo 
de equipamentos ligados à energia e que 
também estejam inscritas no CadÚnico.
Segundo a Light, os requisitos para a Tarifa 
Social de Energia Elétrica não são limita-
dos ao titular da conta, valem para todos os 
moradores da residência. Dessa forma, se 
uma pessoa mora em um imóvel alugado, 
e a conta não está no nome do titular do 
contrato de locação, ainda assim é possível 
receber o benefício, desde que se cumpram 
os requisitos necessários.
Além disso, o cliente cadastrado no progra-
ma não perde nenhum outro benefício do 
governo federal.
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O ministro Gilmar Mendes, do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), disse que os 
elementos colhidos pela Polícia Federal 
na investigação que apura uma suposta 
articulação golpista no entorno do então 
presidente Jair Bolsonaro são "muito con-
vincentes" e indicam que "de fato algo de 
muito ruim estava em marcha".
Gilmar e os outros dez ministros do STF 
serão responsáveis por julgar Bolsonaro se 
a Procuradoria-Geral da República (PGR) 
formalizar a denúncia.
"Eu, como observador da cena há muito tem-
po, raramente a gente teve avanços tão signifi-
cativos. Saímos de especulações para provas. 
Assistindo àquilo que vocês têm divulgado, 

Após cobrança de Lula, primeiro escalão 
ressalta em evento avanços do governo

o dia seguinte ao presi-
dente Luiz Inácio Lula 
da Silva ter pedido que 
ministros passassem a 
enaltecer mais os feitos 
do governo - e não apenas 
de suas pastas - e a adotar 

uma postura mais otimista em relação ao 
Brasil, todos os participantes de um evento 
em Brasília do primeiro escalão do gover-
no seguiram à risca as orientações do chefe. 
Estiveram na primeira parte do seminário 
"Descarbonização: Rumo à Mobilidade de 
Baixo Carbono no Brasil", realizado pelo 
Esfera Brasil e MBCBrasil, o vice-presi-
dente Geraldo Alckmin, os ministros Fer-
nando Haddad (Fazenda) e Paulo Pimenta 
(Secretaria de Comunicação Social da Pre-
sidência) e o presidente do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e Social 
(BNDES), Aloizio Mercadante.
Na abertura do evento, Mercadante ressal-
tou não apenas os feitos e metas da institui-
ção que comanda, como mencionou várias 
vezes progressos do governo Lula 3 de for-
ma mais ampla. Ao final, pediu para que a 
população desse destaque positivo ao País. 
"Tivemos melhora do ambiente macroeco-
nômico e os brasileiros precisam parar de 
falar mal do Brasil", recomendou.
O ministro da Fazenda, por sua vez, usou 
mais o lado místico ao falar dos sonhos de 
avanço do atual governo. "A construção 
desse sonho é o que vai curar esse País do 

O vice-presidente da República e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 
e Serviços, Geraldo Alckmin, disse que "a 
combinação de crescimento econômico 
e queda da inflação no ano passado levou 
ao maior aumento de renda da população 
desde o Plano Real", repetindo um discur-
so que alguns integrantes do governo Lula 
têm tentado encampar para levar adiante 
uma agenda positiva para o Palácio do Pla-
nalto. Ele reforçou que a "democracia atrai 
investimento e com sustentabilidade".
Alckmin argumentou que o "Brasil ficou 
caro antes de ficar rico, então é preciso ter 

Ministros estiveram, em peso, na primeira parte seminário "Descarbonização: Rumo à Mobilidade de Baixo Carbono no Brasil"

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva orientou ministros a expressarem uma posição mais 
'otimista' em relação ao governo. Agência Brasil

PF investiga possível participação do 
ex-presidente em trama golpista

Reprodução / @RevistaOeste no Youtube

Geraldo Alckmin, vice-presidente e ministro 
do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 

Serviços (MDIC)
Marcelo Camargo/Agência Brasil

Elementos colhidos 
em investigação 

contra Bolsonaro são 
'muito convincentes', 

diz Gilmar Mendes

Alta do PIB e queda da inflação geraram 'maior 
aumento de renda desde Plano Real', diz Alckmin

N

mais do que as coisas que leio no próprio 
tribunal, a propósito daquela reunião com 
os ministros em que os ministros militares 
falaram, Augusto Heleno do GSI, Paulo Sér-
gio da Defesa, fico admirado com os dados 
que a Polícia Federal conseguiu obter. São de 
fato muito convincentes de que algo de muito 
ruim estava em marcha", afirmou.
Gilmar Mendes se refere à reunião filmada 
pelo Palácio do Planalto em julho de 2022 
com a presença de Bolsonaro e diversos de 
seus ministros. No encontro, o então presi-
dente afirmou que "não podemos deixar che-
gar as eleições e acontecer o que está pintado".
O general Augusto Heleno, chefe do Ga-
binete de Segurança Institucional à épo-
ca, afirmou que a Abin iria "montar um 
esquema para acompanhar o que os dois 
lados estão fazendo". O próprio Bolsona-
ro pediu para seu ministro interromper 
sua fala neste momento e pediu que o as-
sunto fosse discutido em particular para 
não ser vazado.
Já o ministro da Defesa, Paulo Sérgio, afir-
mou que "a comissão eleitoral, organizada 
pelo TSE é para inglês ver". Disse, ainda, que 
se sentia "na linha de contato com o inimigo".

ponto de vista espiritual. Ainda estamos 
muito divididos. Isso não é bom para o 
Brasil. Faz 10 anos que estamos divididos, 
temos de unir em torno de um grande so-
nho", defendeu.
Já o vice-presidente disse que "a combina-
ção de crescimento econômico e queda da 
inflação no ano passado levou ao maior 
aumento de renda da população desde o 
Plano Real", repetindo um discurso que 
alguns integrantes do governo Lula têm 

tentado encampar para levar adiante uma 
agenda positiva para o Palácio do Planalto.
O ministro Pimenta deu destaque à área am-
biental, na linha do tema do evento, destacan-
do a necessidade de o Brasil liderar o comba-
te às mudanças climáticas, como ele mesmo 
disse, uma fala repetida pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. "O Brasil vive um grande 
momento e tem condições de criar um futuro 
justo e sustentável. Temos um papel chave na 
construção de saídas", disse.

agenda de competitividade".
As declarações foram dadas durante o se-
minário "Descarbonização: Rumo à Mobi-
lidade de Baixo Carbono no Brasil", reali-
zado pelo Esfera Brasil e MBCBrasil.
O vice-presidente afirmou, ainda, que o go-
verno precisa ficar "atento para mantermos 
os princípios e objetivos da reforma tribu-
tária" ao longo da regulamentação que será 
feita por leis complementares neste ano. 
Também defendeu que o governo tem tra-
balhado "de modo responsável" para com-
bater o desmatamento no País para reduzir 
a emissão de gases estufa.
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As Testemunhas de Jeová de todo o 
mundo se reunirão no próximo do-
mingo, dia 24, para a celebração da 
chamada "Ceia do Senhor". Consi-
derado o dia mais importante do ano 
para o grupo, a data, que varia de um 
ano para o outro, lembra a morte de 
Jesus Cristo e segue o calendário ju-
daico. No Rio, considerando a capi-
tal e o Grande Rio, a estimativa é que 
o evento atraia 400 mil pessoas.
— O sacrifício de Jesus Cristo abre ca-
minho para a gente obter a vida eter-
na, num paraíso na Terra. É um sacri-
fício que recuperou para humanidade 
aquilo que Adão, nosso primeiro pai, 
perdeu. Como Jesus Cristo deu sua 
vida por nós e determinou que fosse 
observado esse dia, para nós (cele-
brá-lo) é um ato de obediência — diz 
Ricardo Carneiro, porta-voz regional 
das Testemunhas de Jeová.
Com duração de uma hora, o even-
to reuniu 20 milhões de pessoas no 
mundo na edição de 2023, entre se-
guidores, estudiosos e curiosos. No 
último fim de semana, um discurso 
especial — com a temática "Ressur-
reição - a vitória sobre a morte" — 
foi proferido nos salões do reino, já 
como preparativo para a ceia, sem-
pre realizada após o pôr do sol.
Locais com a celebração no domingo
Copacabana (Av. Nossa Senhora de 
Copacabana 1145 / sobreloja) - ho-
rário: 19h30; Botafogo (Rua Fer-
nandes Guimarães 71) - horário: 
20h; Flamengo (Rua Ferreira Viana 
81 / Hotel Windsor Florida) - horá-
rio: 19h30; Lapa (Rua Taylor 24) - 
horário: 19h; Pilares (Rua Casimiro 
de Abreu 59) - horário: 19h15
Barra da Tijuca (Rua Victor Konder 
390) - horário: 18h; Bangu (Rua Ávi-
la 221) - horário: 18h.

Governo lançou nesta terça um plano federal de fiscalização do benefício e do Cadúnico

Testemunhas de 
Jeová celebram 

a 'ceia do senhor' 
no próximo 

domingo

Ministro anuncia uso de IA no Bolsa Família para 
pagar exclusivamente a quem tenha direito

ministro Wellington Dias, 
do Desenvolvimento So-
cial, afirmou nesta terça-
-feira (19) que o governo 
vai utilizar Inteligência 
Artificial para fazer um 
pente-fino no programa 

Bolsa Família e pagar exclusivamente às 
pessoas que realmente tenham o direito.
Hoje, segundo o ministro, cerca de 2% das 
famílias que recebem a renda não se encai-
xam nos critérios. Ele afirmou que o obje-
tivo é chegar a 100% de eficiência.
O ministro do Desenvolvimento Social, 
Wellington Dias, disse nesta terça-feira 
(19) que o governo pretende utilizar a Inte-
ligência Artificial para que só tenha acesso 
ao programa Bolsa Família aqueles que re-
almente tenham direito ao benefício.
A declaração foi dada durante o lançamento 
do plano anual da rede federal de fiscalização 
do Bolsa Família e Cadúnico. O grupo foi 
criado em 2023 e, de acordo com o governo, 
tem a função de prevenir fraudes e melhorar 
as informações e a fiscalização dos programas.
“A gente normalmente trabalhava com o 
CNIS, o cadastro do emprego, trabalhava 
com a renda declarada, as informações dos 
municípios, agora não, nós vamos ter mais 
de 1,3 pentabytes de informações em siste-
ma de cruzamento e esse cruzamento com 
inteligência que permite alcançar ali infor-
mações precisas sobre quem é de alguma 
forma não está cumprindo a regra e está 
recebendo”, informou Dias.
O plano anual da rede federal de fiscaliza-
ção prevê oito ações a serem realizadas pela 
rede, entre elas, a elaboração de uma pro-
posta para melhorar da qualidade da base 

A passagem de carretas de grande porte 
subindo a Serra de Petrópolis pela pista de 
descida irá interditar o local na madruga-
da de quinta-feira (21), na virada de quarta 
para quinta. A pista deve ficar interditada 
entre 00h e 04.
A reversão da pista exigirá a interdição to-
tal entre os km's 80 e 102, no sentido Rio de 
Janeiro. A operação é necessária por conta 
das dimensões dos veículos, que não conse-
guem passar na pista de subida.
Equipes da Concer e da Polícia Rodoviária 
Federal vão acompanhar a operação, que 
poderá ser adiada se não houver condições 
climáticas ou operacionais favoráveis.

Passagem de carretas irá interditar descida da Serra de Petrópolis

de dados e atualização e unificação do fluxo 
de denúncias do programa bolsa família e 
do Cadúnico.
O programa também apresenta 5 diretrizes 
gerais do plano de ação, são elas:
• Não criminalização da pobreza;
• Evolução do cruzamento de dados e 

ampliação das bases;
• Ações estruturantes de combate a frau-

des, inclusive cibernéticas;
• Estruturação do Sistema Único de As-

sistência Social (SUAS) nos estados e 
municípios;

• e Transparência e comunicação com a 
sociedade

O ministro disse ainda que, em 2022, ano 
eleitoral, houve um aumento no número de 

fraudes, por isso, o governo pretende evitar 
problemas por meio da prevenção.
“Não esperar primeiro ter a fraude para de-
pois descobrir. Nós queremos evitar antes 
do primeiro pagamento. Essa que é a efi-
ciência que queremos alcançar no Cadas-
tro Único e, ainda, em todos os sistemas 
de proteção social, proteção especializada, 
que tem no Brasil. [...]Há uma rede federal 
de fiscalização do Bolsa Família e quem se 
atrever a fraudar vai pagar”, afirmou Dias.
O plano ainda prevê a criação de dois gru-
pos de trabalho, um para redução de liti-
giosidade, que trata sobre mediação e con-
ciliação de conflitos, e outro para elaborar 
uma proposta para aplicação de recursos 
federais no Cadúnico.

O

Dimensões da carreta impedem passagem pela pista de subida. Foto: Reprodução
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Vereadores aprovam a criação de oito 
creches e duas escolas em Nova Iguaçu

Autorizações para remoção quase triplicam, 
e Rio derruba 32 árvores por dia em 2023

Morre Jô Calça 
Larga, ex-vice-

presidente e diretor 
de Harmonia do 

Salgueiro
m levantamento exclusi-
vo do RJ1 revela que, no 
ano passado, o número de 
autorizações para remo-
ção de árvores na cida-
de do Rio cresceu 180%. 
Em 2023, foram retiradas 

11.730 árvores em toda a capital, o maior 
número dos últimos 8 anos.
Com menos cobertura vegetal, regiões ten-
dem a registrar temperaturas ainda maio-
res. Especialistas afirmam que o avanço do 
desmatamento e a urbanização acelerada 
têm provocado um fenômeno conhecido 
como ilhas de calor.
Os espaços de comunidade, das favelas, 
têm se destacado com temperaturas muito 
elevadas. São áreas geralmente com grupos 
sociais mais vulneráveis, com menos re-
cursos financeiros.
Professor de geografia da Universidade Fe-
deral Rural do Rio de Janeiro, Andrews Lu-
cena monitora as transformações do clima 

A mensagem do prefeito Rogerio Lisboa, 
regulamentando a criação de creches e es-
colas municipais na cidade, foi aprovada 
nesta manhã (19) pela Câmara Municipal 
de Nova Iguaçu. Elas já têm nome e loca-
lização:
- Creche Municipal Professora Denise Fer-
nandes da Silva Paulino, no bairro Figueira; 
- Creche Municipal Professora Maria Luzia-
na Rodrigues Chaves, em Jardim Tropical; 
- Creche Municipal Professora Maria Apa-
recida de Souza, no Centro; - Creche Muni-

O Salgueiro está de luto. Morreu nesta ter-
ça-feira (19) uma das maiores lideranças 
da agremiação da Tijuca: Jomar Casemiro, 
o popular Jô Calça Larga, de 55 anos, ex-
-vice-presidente e ex-diretor de Harmonia 
da escola. Ele estava internado no Hospital 
Municipal Ronaldo Gazolla, em Acari, na 
Zona Norte, e sofreu uma parada cardíaca. 
Nos últimos anos, o sambista estava com a 
saúde debilitada, tendo, inclusive, dificul-
dades para locomoção.
O velório vai acontecer nesta terça, às 14h, 
no Cemitério Memorial do Carmo, no 
Caju. O sepultamento será às 17h.
Ele era filho do baluarte Jorge Calça Larga e 
neto de Joaquim Casemiro, o lendário sam-
bista Calça Larga, figura fundamental no 
Morro do Salgueiro nas décadas de 40 e 50, 
sendo um dos articulares da fusão das escolas 
que deram origem ao Salgueiro, em 1953.

Vegetação em área de comunidade do Rio de Janeiro — Foto: Reprodução/TV Globo

Vereador Alexandre e seus agraciados. Foto: Divulgação

Jô Calça Larga foi diretor de Harmonia e vice-
presidente do Salgueiro.Foto: Alex Nunes

U
no Rio de Janeiro há 25 anos.
"No caso aqui da cidade do Rio de Janei-
ro, poderíamos comparar a Zona Norte do 
Rio, que é uma área mais urbanizada, con-
solidada, e a Zona Oeste da cidade, que é 
uma área mais em processo de expansão 
urbana", diz o especialista.

"Os bairros mais quentes são aqueles 
que estão margeando a Avenida Brasil, 
como a Penha, Ramos e Bonsucesso. 
Um outro grupo de bairros da Zona 
Norte, como Honório Gurgel, Rocha 
Miranda, Coelho Neto e Pavuna, tam-
bém registrou um aumento."

cipal Elisabete Cardoso Barbosa Araújo, na 
Vila São Teodoro; - Creche Municipal Pro-
fessora Ana Cláudia Martins de Souza, no 
bairro Carmari; - Creche Municipal Profes-
sor Carlos Alberto Horta Avelino, em Aus-
tin; - Creche Municipal Professora Maria 
Ione Sales de Oliveira, em Jardim Pernam-
buco; - Escola Municipal Professora Mara 
Buy Fabri, em Comendador Soares; e - Es-
cola Municipal Professora Eliana de Souza 
Papaleo Moura, no bairro Cabuçu.
Os recursos financeiros das constru-

ções sairão das dotações da Secretaria 
de Educação.
Ainda na manhã de hoje, foi aprovado o 
projeto de lei, em 2ª votação, de autoria do 
presidente Dudu Reina, que altera o nome 
da Praça da Vitória Dr. Mario Scapin, loca-
lizada no Bairro da Luz, para Praça Adenir 
Silva – Deni, uma homenagem ao massa-
gista do Clube Flamengo, falecido em 1º 
de janeiro deste ano, aos 75 anos, e que era 
morador da localidade.
O projeto de Resolução do vereador Dr. Ro-
bertinho, também aprovado, criou o Prêmio 
Honra ao Mérito Profissional de Saúde con-
cedido aos profissionais que se destacarem 
em suas atividades, estudos ou pesquisas. 
Cada vereador poderá conceder a honraria 
a quatro pessoas, durante sessão solene rea-
lizada pela Câmara, uma vez por ano.
Várias personalidades foras homenageadas 
com moções de Aplausos e Congratula-
ções. Das mãos do presidente Dudu Reina, 
o gestor público Thalles Lima; lideranças 
ambientais, comunitárias, jornalistas e 
agentes de saúevertde, do vereador Mani-
nho de Cabuçu; e pelo vereador Alexandre 
da Padaria, agentes de segurança pública e 
empresários de diversos segmentos.
O ex-vereador da Casa, Fabinho Maringá, 
esteve presente à sessão ordinária e foi re-
cepcionado por todos os vereadores.

Jô, que também era chamado de Tio Jô, era 
responsável, ao lados os irmãos, pelo Espa-
ço Cultural Calça Larga, no alto do Morro 
do Salgueiro, onde aconteciam rodas de 
samba e outros eventos. Além de benemé-
rito, ele foi vice-presidente executivo na 
gestão de Regina Celi, além de integrante 
da comissão de Harmonia, ao lado de Tia 
Alda e Siro. No início do primeiro manda-
to do atual presidente, André Vaz, conti-
nuou liderando o segmento.
Em nota, a diretoria do Salgueiro lamentou 
a morte de Jô. "Foi uma figura emblemática 
e uma voz respeitada no Morro do Salguei-
ro, herdando do seu pai, Jorge Calça Larga, 
o amor e dedicação à Harmonia Salguei-
rense. Sua liderança nata e seu comprome-
timento deixarão um vazio imensurável em 
nossa comunidade. Nossos pensamentos e 
sentimentos estão com a família e amigos 
neste momento de luto. Que Jô Calça Larga 
descanse em paz."
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Região Metropolitana registrou 
97 mil contratações em janeiro

Normalmente, o desconto oferecido pelos 
criminosos é bem exagerado, em torno de 

50% — Foto: Freepik

m janeiro, a Região Me-
tropolitana do Rio de 
Janeiro registrou 97.008 
contratações, de acordo 
com dados no novo Ca-
ged — Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-

gados —, divulgados pelo Ministério do 
Trabalho e Previdência. Segundo o levan-
tamento, houve 95.207 demissões e o saldo 
do período foi de 1.801 admissões.
No mês anterior (dezembro de 2023), a re-
gião foi responsável por 87.193 admissões, 
90.650 demissões e um saldo negativo de 
-3.457 empregos.
As cidades com maior número de contra-
tações, em janeiro, foram Rio de Janeiro 
(66.503), Niterói (5.980) e Duque de Caxias 
(4.919). Já os três municípios que mais de-
mitiram foram Rio de Janeiro (65.028 ), 
Duque de Caxias (5.426) e Niterói (5.315).
Dos contratados no período, 57,44% eram 
homens e 42,56% mulheres, a maior parte 
(67,34%) tinha ensino médio completo e 
idades entre 30-39 anos (26,81%). O setor 
que mais contratou foi o comércio.

O projeto Habitar Mais, como é chamado, 
tem o objetivo de tornar os lares das famí-
lias mais pobres, em um local mais digno 
para a sua sobrevivência. O projeto consiste 
na realização gratuita de obras de melhoria, 
nas casas das famílias que se cadastraram 
no projeto durante a reunião realizada no 
bairro, pela Ong em janeiro deste ano. Após 
realizar a vistoria em todas as residenciais as 
obras estão alinhadas para iniciar.
Além de utilizar os recursos da Ong, o pro-
jeto, conta também com parceria da rede 
de lojas de materiais de construção Ino-
valux, que além de doar parte dos materiais 
também se comprometeu em financiar a 
reforma de duas casas. Outra medida tam-
bém adotada para viabilizar essa ação é a 
campanha de doação, RecicLAR, onde é 
possível doar elementos que sobraram de 
construções e reformas, para serem usados 
nas obras de melhoria.
“Esse é o primeiro projeto dessa magnitude 
que estamos realizando, mas a nossa inten-
ção é levar essa solução para outros bairros 
do nosso município. Dentro desse projeto, 
buscamos realizar melhorias estratégicas, 
com potencial de melhorar significativa-
mente a vida dos moradores.” - Disse a ide-
alizadora do projeto e coordenadora do nú-
cleo de habitação da Ong Projeto Missões.
O foco principal de atuação tem sido em 
soluções voltadas a situação de banheiros, 
vazamentos e infiltração da água da chuva, 
questões que além de impactar no conforto 
das famílias, também influencia nas condi-
ções de saúde e higiene da população. Para 
saber mais informações sobre o projeto, 
você pode acessar o site habitarmais.com 
ou o Instagram habitar.reformas.

Golpistas estão usando a tática do des-
conto em boletos para enganar pessoas 
que possuem dívidas de modo geral. Os 
bandidos compram essas informações 
no mercado paralelo de pessoas que es-
tão com boletos vencidos, seja de banco, 
cartão de crédito ou outros serviços. Com 
as informações em mãos, os criminosos 
podem enviar mensagens por WhatsApp, 
SMS ou uma ligação por telefone dizendo 
que, por conta do atraso, estão oferecendo 
um desconto para você pagar aquela con-
ta em aberto. Mas, para isso, você descon-
siderar o boleto anterior (o real) e pagar o 
novo (fraudulento) que eles vão te enviar, 
com o novo valor mais baixo.
Normalmente, o desconto oferecido 
pelos criminosos é bem exagerado, em 
torno de 50% e isso é mais um indica-
tivo de tentativa de golpe. Para concluir 
o “acordo”, depois de receber um novo 
boleto por email, idêntico ao original, o 

No período, capital fluminense, Niterói e Duque de Caxias foram os municípios que mais preencheram vagas formais

Caged identificou ampliação do nível de emprego na 
Região Metropolitana do Rio de Janeiro. Divulgação

Ong Projeto Missões 
realiza projeto de 

reforma solidária no 
lar de 30 famílias no 

bairro do k11

Novo golpe do boleto atrasado com desconto

Larissa Paiva - Arquiteta e Idealizadora do 
projeto de melhoria habitacional para a 

população

E

Os municípios da região incluem: Bel-
ford Roxo, Duque de Caxias, Guapimi-
rim, Itaboraí, Japeri, Magé, Maricá, Mes-
quita, Nilópolis, Niterói, Nova Iguaçu, 

Paracambi, Petrópolis, Queimados, Sero-
pédica, São Gonçalo, São João de Meriti, 
Tanguá, Cachoeiras de Macacu, Rio Bo-
nito e Rio de Janeiro.

dinheiro vai para a conta dos golpistas e a 
dívida original permanece.
Nenhuma empresa, ainda mais cartão de 
crédito e banco, vai te oferecer um desconto 
espontaneamente para você regularizar sua 
situação. Qualquer comunicação nesse sen-
tido, desconfie, pois, provavelmente, é golpe.

Caso precise de uma renegociação para 
pagar débitos em aberto, você mesmo deve 
entrar em contato com a empresa para fa-
zer uma proposta.
As dicas de segurança para esse golpe vale 
para outros também:
Fique sempre atento na hora de pagar con-
tas, ainda mais se houver algum contato 
com alguma informação atípica.
Nunca pague boletos sem antes verificar 
sua autenticidade.
Verifique o nome do favorecido na tela, an-
tes de confirmar um pagamento.
Não forneça seus dados pessoais ou ban-
cários a pessoas desconhecidas, nem para 
quem te ligar mesmo que informem que é 
de uma empresa conhecida.
Mantenha seu antivírus, softwares e aplica-
tivos atualizados.
Fique atento ao remetente do email (e saiba 
que essa informação também pode ser for-
jada pelos golpistas).
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Lançamento: Cantor Ronaldo Gomes faz 
participação com o grupo Pra Pagodear

Morana Silveira celebra Leny Andrade em show 
eclético na sexta, 22, no Mandarim - Gávea

Ivan Lins e MPB4 juntos 
na casa de shows Ribalta!

Medalha de Mérito Cultural Iguaçuano 
será entregue aos melhores do ano

Ronaldo Gomes depois de lançar seu ter-
ceiro bloco do seu projeto chamado “Meu 
Samba Sou Eu”.
Foi surpreendido com um excelente con-
vite, que deixou o cantor muito feliz, Ro-
naldo foi convidado para uma participação 
com o grupo que durante anos foi vocalista 
Grupo Pra Pagodear.
Esse encontro foi no Rei do Bacalhau, 
com uma roda de samba que fez a galera 
delirar com seus sucessos.
A roda de samba foi tão boa que a 
galera pediu repeteco. Muito grati-
f icante estar ao lado dessa rapazia-
da, que fez parte da minha trajetória 
na música diz Ronaldo.
Siga @ronaldogomes.cantor nas redes e fi-
que de olho nas novidades.

Em 1974 o grupo vocal MPB4, já com oito anos de car-
reira e nove LPs lançados, fez participação especial na 
canção “Deixa eu dizer”, gravada no LP “Modo Livre”, 
de Ivan Lins. No mesmo ano, o MPB4 gravou “Palha-
ços e Reis”, parceria de Ivan e Ronaldo Monteiro de 
Souza que deu título ao LP do grupo naquele ano. Em 
1998, o MPB4 gravou, em parceria com o Quarteto 
em Cy, o CD “Somos Todos Iguais”, com canções de 
Djavan e Ivan Lins com a participação de ambos. Mas 
faltava ainda um show com Ivan e MPB4 juntos.  
Em sua carreira solo, Ivan teve inúmeros sucessos 
como cantor e como compositor, entre eles “Mada-
lena” (lançada pela inesquecível Elis Regina), “Abre 
Alas”, “Somos Todos Iguais Essa Noite”, “Começar 
de Novo”, “Dinorah, Dinorah”, “Bandeira do Divino”, 
“Bilhete”, “Desesperar, Jamais”, “ Ai Ai Ai Ai Ai”, “Vi-
toriosa”, “Vieste”, “Lembra de mim”, “Depende de nós”, 
“Novo Tempo”, “Meu País” , dentre outras. Com mais 
de 700 canções autorais, sua obra se renovou através 
dos anos, trazendo sempre novos valores musicais e 
ideais agregados, sem nunca perder a sua marca au-
toral, o seu DNA e sua originalidade. Com seu bri-
lhantismo, Ivan recebeu vários prêmios e foi gravada 
por grandes nomes da musica do Brasil e do exterior. 
Sendo até hoje o único artista de língua portuguesa a 
ganhar o Grammy Latino de Melhor Album do Ano 
em 2005, principal indicação daquela Academia.
Enquanto isso o MPB4 consolidou-se como um dos 
principais grupos vocais em atividade. Com 60 anos de 
carreira e formado desde 2012 por Miltinho e Aquiles, 
remanescentes da formação original e Dalmo Medeiros 
e Paulo Malaguti Pauleira, que entraram para o grupo, 
respectivamente, em 2004 e 2012, o quarteto vocal já 
dividiu palco ou discos com gente como Chico Buar-
que, Toquinho, Quarteto em Cy, Roberta Sá, Swingle 
Singers e tantos outros. Canções como “Roda Viva” 
(Chico Buarque), “Amigo é pra essas coisas” (Aldir 

Blanc / Silvio Silva Jr) e “Cicatrizes” (Miltinho / Paulo 
César Pinheiro) marcaram a trajetória do grupo e ge-
rações de fãs.
Quarenta e três anos depois da gravação de “Deixa eu 
dizer”, Ivan Lins e MPB4 chegam em 2024 com show 
inédito que celebra as cinco décadas de amizade. No 
palco, Ivan e MPB4 tocarão canções que marcaram 
suas trajetórias. E com tantos anos de carreira, o show 
sempre é recheado de “causos”, boas risadas e algumas 
surpresas para o público.
Para mais informações e compra de ingressos é só 
acessar o site www.uhuu.com .
Show: Ivan Lins e MPB4  na casa de shows Ribalta
Dia:  22.03.2024 (6ª feira); Hora: Abertura da casa às 
20h30 l Banda de abertura: 21:15 l Previsão do show às 
22h30; Local: Ribalta Eventos; Endereço: Avenida das 
Américas, 9.650 - Barra da Tijuca; Preço: Ingressos a 
partir de R$110,00; Faixa etária: 18 anos; Capacidade: 
3 mil pessoas; Mais informações: É só acessar o site 
www.uhuu.com.

O novo ano começou bem para quem faz 
Arte & Cultura, em Nova Iguaçu. Dia 15 
de janeiro deste 2024, a Cidade' soprou' sua 
191ª velinha em grande estilo. A novidade: 
"pela primeira vez e como parte integrante 
do roteiro festivo, a Prefeitura, a secretaria 
de Cultura e a Fenig estarão juntos reconhe-
cendo o valor dos artistas da terra. Vamos 
entregar a 'Medalha de Mérito Cultural 
Iguaçuano', a partir das 18h30, dia 27 de 
março, no Teatro Sylvio Monteiro, que fica 
na Rua Getúlio Vargas, 51, no Centro, em 
frente à estação do trem", informou o secre-
tário de Cultura, Marcus Monteiro. "Posso 
adiantar que entre os homenageados estão 
os jornais 'Correio da Lavoura' e 'Hoje'; a 
coluna 'Extra Vip' (Alberto Aquino) e a 
'Resenha Cultural do Jota Carvalho', atual-

A obra de uma das mais prestigiadas cantoras bra-
sileiras, Leny Andrade (1943-2023), será revisitada 
pela cantora e compositora Morana Silveira no palco 
do Mandarim, na Gávea, dia 22 de março, sexta-fei-
ra, às 20h. Endereço: Av. Rodrigues Otávio, 3200, 
Jockey Gávea (em frente à Praça Santos Dumont), 
RJ. No show, Morana fará um passeio pelo eclético 
repertório de Leny, consagrada pela capacidade de 
interpretar com maestria canções nos mais diversos 
ritmos, com destaques para o bolero, o jazz e a bos-
sa nova. “El Día Que Me Quieras”, “Dindi” e “Batida 
Diferente” são alguns dos clássicos que serão recor-
dados pela cantora, com o acompanhamento do trio 
formado por João Braga nos teclados, Geferson Hor-
ta no baixo e Wilson Meirelles na bateria. A apresen-
tação contará ainda com as participações especiais 
das cantoras Clo Cerqueira e Thais Fraga.

Talento elogiado por Leny
Morana Silveira possui longa e respeitada traje-
tória na música, transitando com estilo próprio 

e voz potente pelo jazz, a bossa nova, trilhas de 
cinema e até a ópera. Começou na década de 1980 
como solista do lendário coral “O Coro Come”, 
precursor de uma linguagem musical e teatral. 
Desde então, coleciona parcerias no palco com 
nomes como Tim Maia, Luiz Melodia, Léo Jai-
me, Evandro Mesquita, Tibério Gaspar, Maurício 
Maestro, Kay Lyra, Dudu Salinas, Georgiana de 
Moraes e Pedro Sol. As figuras de peso na sua 
carreira se estendem aos admiradores, recebendo 
elogios rasgados de Djavan, Sérgio Britto, Billy 
Blanco e da própria Leny Andrade, homenageada 
em seu show. Foi escolhida pelo escritor e jorna-
lista Ricardo Cravo Albin para participar do pro-
jeto “MPB nas Escolas”, no qual cantava e contava 
a história da Música Popular Brasileira. Além 
disso, apresentou-se em diferentes ocasiões no 
Instituto Cravo Albin. Como compositora, é au-
tora, em parceria com Maurício Reis, da premia-
da canção “O Tom do Rio”, entre outros sucessos.

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

AQUELE ABRAÇO !!!

"Reconheceremos o valor dos artistas da 
terra", disse Marcus Monteiro:, ao POVO 

mente publicada diariamente no JORNAL 
POVO", completou Monteiro. Só nos resta 
agradecer:´muito obrigado, Marcus, pela 
boa nova! Aquele Abraço, irmão!!! 

>> COMPAIXÃO DO ARTISTA - Jon Bon Jovi (Foto: Reprodução da Inter-
net) não se importou de ter todo o dinheiro e fama quando destinou 

seus recursos para ajudar centenas de idosos sem-teto. Ao publi-
car a história de compaixão do roqueiro pelo próximo desampa-
rado e em situação de vulnerabilidade, no Facebook, a página 
'Positivo' recebeu avalanche de elogios emocionados pela ação 
solidária do cantor, a partir do momento em que ele, ao lado da 

esposa, abriu seu primeiro restaurante para alimentar os necessi-
tados. "Não sabia como amenizar a fome dos idosos e demais des-

validos em situação de rua", conta Jovi, que dirigiu seus investimentos 
"para quebrar o ciclo da fome". Outros artistas resolveram somar com 

Jon, atraídos pelo bom coração e generosidade dele. Além de alimentar quem tem fome, Bon 
Jovi oferece educação às crianças de rua que desejam estudar para um futuro melhor. "Isso se 
chama desejo de mudar o mundo", diz um leitor desta Resenha, de São João de Meriti. A você, 
Jon Bon Jovi, aplausos infinitos e Luz no caminho.     
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Zico comenta renovação de Gabigol com o Flamengo: 
"No meu time, gostaria de tê-lo sempre"

Eterno ídolo do clube revelou conversa com camisa 10 e apontou que o jogador está esperando 
oportunidade com Tite

aior ídolo do Flamengo, 
Zico reconheceu mais 
uma vez a trajetória de 
Gabigol com a camisa 
rubro-negra. Para o ex-
-jogador, o atacante está 
mais bem preparado e 

aguarda uma oportunidade no time de Tite, 
que tem a preferência por um esquema táti-
co que favorece Pedro, o camisa 9.
- Falar do Gabigol, sobre o que ele represen-
ta, é chover no molhado. Ele marcou história 
no Flamengo independente do que ele faça 
daqui para frente, sempre entendeu bem o 
que é vestir a camisa do time. Ele sempre 
se mostrou um grande profissional. Lógico 
que como um jovem às vezes tem alguma 
coisa que ele curte mais e tal, mas vejo ele 
em um momento de uma preferência por 
um esquema tático do treinador. Ele está 
lá esperando a oportunidade e o momento 
dele - disse Zico, que completou:
- Eu conversei com ele e mostrei isso. O 

Maior idolo da história do Flamengo, Zico está 
novamente eternizado. Na manhã desta terça-
-feira, o Galinho de Quintino inaugurou uma 
estátua de cera em sua homenagem no Aqua-
RIO, na zona portuária do Rio de Janeiro.
Zico subiu ao palco sob aplausos do público 
presente no museu, que entoaram o cântico 
"Ei, ei, ei, Zico é o nosso Rei". O ex-meia do 
Flamengo e da Seleção Brasileira inaugurou a 
estátua ao lado de sua esposa, Sandra Carva-
lho, e deu o seu autógrafo na camisa que ficará 
exposta junto com o boneco de cera.
— É emocionante para todos nós. Queria di-
zer que tudo isso que a gente procurou fazer 
na carreira inteira valeu a pena. Foram tantos 
anos dedicados ao futebol com muito amor, te-
nho muita gente para agradece, mas não vou 
correr o risco de cometer alguma injustiça. 
Costumo sempre dizer que toda homenagem 
é gratificante quando a gente está aqui na terra 
— disse Zico.
— Fico muito agradecido ao AquaRIO, a gale-
ra do museu, a secretaria do Rio de Janeiro, e 
todos aqueles que de alguma forma ajudaram 
para que tudo isso tivesse acontecendo hoje. 
Uma das coisas importantes para mim é que 

Quatro jogadores do Vélez Sarsfield, da 
Argentina, foram detidos pela polícia ar-
gentina, acusados de abuso sexual por uma 
jornalista. Os atletas Sebastián Sosa, Braian 
Cufré, Abiel Osorio e José Florentín foram 
colocados sob custódia, após prestarem de-
poimentos sobre o caso, na última segunda 
(19). O clube argentino suspendeu o con-
trato dos jogadores.
O quarteto aguarda a decisão do juíz 
Lucas Alfredo Taboada, para saber se 
seguirão presos ou se irão aguardar o 
processo em liberdade.

Entenda o caso
No dia 6 de março, uma jornalista, de 24 
anos, compareceu a uma delegacia, em 
Tucumán, afirmando ter sido agredida se-
xualmente por jogadores do Vélez em um 
hotel da cidade, após o clube argentino ter 
empatado pelo placar de 0 a 0 com o Atléti-
co Tucumán, pela Copa da Liga Argentina. 
De acordo com a jovem, tudo começou 
quando ela aceitou um convite do goleiro 
Sosa para ir até o hotel. Chegando lá, se 

Jogadores de clube argentino são detidos por 
acusação de abuso sexual contra jornalista

Zico, maior ídolo do Flamengo, tem estátua 
inaugurada em Museu na zona portuária do Rio

futebol é isso: altos e baixos. No momento 
que em que está no baixo, tem que estar 
mais bem preparado do que aquele que 
está jogando, para quando tiver chance 
mostrar que você pode ser o dono da po-
sição. Pelo o que eu vi, ele está bem, em 
boa condição física e técnica e está espe-
rando uma oportunidade.
Gabigol vive o último ano de vínculo com 
o Flamengo e, até o momento, a conver-
sa por uma renovação está parada. Em 
outubro, as partes chegaram a entrar em 
um acordo, como noticiado pelo ge, mas 
o contrato não chegou a ser assinado. O 
Rubro-Negro optou por aguardar o de-
sempenho de 2024 para finalizar de fato 
a negociação. Sobre a permanência do ca-
misa 10, Zico foi enfático na resposta.
Ao ser questionado se a camisa 10 pesou 
para Gabigol, Zico afirmou que não e ain-
da brincou com os jornalistas presentes na 
zona mista da inauguração da estátua de 
cera, no Museu do AquaRio.

Tite, Zico e Gabigol se encontraram no CT do Flamengo — Foto: Marcelo Cortes/Flamengo

Sebastián Sosa, goleiro do Vélez
Foto: Reprodução

Zico ao lado de sua estátua no AquaRIO — 
Foto: Beatriz Orle/O Globo

surpreendeu com a presença dos outros 
jogadores. Após ingerir bebida alcoólica, 
a mulher relatou ter se sentido mal. Nes-
te momento, ela diz ter sido abusada pelo 
grupo de atletas.
A jornalista entregou as roupas que 
usou na noite do ocorrido e o Minis-
tério Público local determinou que 
ela fosse examinada, além de regis-
tros das câmeras de segurança do ho-
tel onde o suposto crime aconteceu e 
a análise das vestimentas.

essa homenagem está acontecendo no meu es-
tado, no Rio de Janeiro — completou o ídolo do 
Flamengo.
A escultura foi feita em um ateliê em Londres 
e foi inspirada no título do Mundial Interclu-
bes do Flamengo, conquistado em 1981. A peça 
demorou um ano e meio para ficar pronta, pesa 
cerca de 40kg, e obrigou Zico a participar de di-
versas sessões para fazer cerca de 250 fotos e ti-
rar quase 300 medidas para a execução perfeita.
A estátua de Zico é uma imagem que o torce-
dor do Flamengo ficou muito acostumado a ver: 
com o uniforme rubro-negro e concentrado 
para uma cobrança de falta.

M


